



¿Cómo nace la violencia obstétrica?

Breve historia ideológica de la violencia obstétrica a través de la estética



DESARROLLO

EDAD ANTIGÜA Y MEDIA

Estas matronas van perfeccionando cada vez más sus saberes (naturales y femeninos), dando lugar a nuevas técnicas y herramientas, como las sillas de parto. Hacia final de la edad media habrán cambios progresivos.



VIOLENCIA Y FEMINISMO

CONTEMPORANEIDAD

En época contemporánea asistimos a numerosos avances médico-sanitarios, pero las madres, desde la E.Moderna, ya no son las protagonistas y sus derechos se vulneran. El movimiento feminista nombrará y denunciará esto.



ORÍGENES

PARTO MUY NATURAL

En la prehistoria y en algunas culturas antiguas encontramos partos naturales, en la posición más óptima para la expulsión, de cuclillas. Las matronas se profesionalizan desde el neolítico.



MASCULINIZACIÓN

EDAD MODERNA

La época moderna culminará con una dinámica medieval, las parteras pasarán a ser sustituidas por médicos obstetras, que, entre otras cosas, optarán por el expulsivo en posición horizontal para su mayor comodidad.

BIBLIOGRAFÍA PRINCIPAL

- LUGONES BOTELL, Miguel y RAMÍREZ BERMÚDEZ, Marieta (2012). «El parto en diferentes posiciones a través de la ciencia, la historia y la cultura.» en *Rev. Cubana Obstet Ginecol*, 38 (1).
- SEDANO, Manuel; SEDANO, Cecilia y SEDANO, Rodrigo. (2014). «Reseña histórica e hitos de la obstetricia» en *Revista Médica Clínica Las Condes*, 25 (6), pp.866-873.